
市民健身打卡地
他们拿下多个硬任务

提及济宁市全民健身广
场，很多市民并不陌生。无论
是竞技比赛，还是休闲健身，
这里早已成为市民必到的打
卡地。作为济宁市建筑设计院
设计一分院副院长，许冰对这
里再熟悉不过。

“现在的全民健身广场，
是后来改扩建的，当时一方面
要满足全民健身的需求，另一
方面是要作为省运会的配套
设施。”谈及当时的场景，许冰
说，“院里接到全民健身广场
的改扩建任务后，就把这一重
任放到了一所，也就是现在的
一分院。”

许冰直言，相比于其他
建筑，这种体育特色的建筑，
还是给整个团队带来了不小
的压力。”现在大家看到的游
泳中心、网羽中心及健身中
心，都是当时新建的。”许冰

说，当时整个项目
已完成方案设计，一
分院负责整个施工图
设计，按照交付时间，时间
紧、任务重。“眼看期限越来
越近，可为了更好满足功能
需求，网羽中心场馆要重新
做设计方案。”

“刚开始的设计方案，网
羽中心只有训练功能，后来需
要把运动员休息功能加上，还
要考虑到整个项目的和谐统
一。”面临这一紧急任务，许冰
用最短时间就拿出设计方案，
保障了整个项目的顺利实施。

在建筑设计行业一线，对
许冰及其同事来说，加班加点
或是接手紧急任务，已不是多
大新鲜事，但援川建设的经
历，让他记忆犹新。带着援建
的重任，许冰及同事们在震后
的4个月，来到灾区。为更好设
计出符合当地风土人情的建
筑，他们与当地居民交谈、采
集资料，圆满完成了马槽乡卫
生院、学校以及永安镇汽车

站、文化活动中心等建筑的设
计方案。

十多年的磨合
整个团队就像一家人

从2002年进入建筑设计
院，许冰已在设计一线干了17
年。一线的工作，让他的设计
之路有了诸多收获，更让他对
整个一分院团队有了深深的
依恋。

“每一个建筑背后，都
是一个团队的力量。”许冰
说，现在一分院团队有十余
人，涵盖了建筑设计、结构
设计及设备等各个专业，多
年下来的磨合，大家已十分

默契，完成了一个个重点建
筑项目。

“现在一进北川新县城，
一条羌族特色商业街便映入
眼帘，已成为当地的旅游景点
及亮点。”在援川建设中，许冰
及其同事们通宵达旦，完成了
这一商业街的设计任务。“当
时整个团队分为三组，针对这
个项目，分段进行同时设计、
同时出图，在办公室就一个长
椅子，谁累了谁就睡会。”

正是得益于整个团队的
力量，济宁市建筑设计院设计
一分院已先后参与或承接了
圣都国际会议中心、全民健身
广场、济宁市第一人民医院东
院区、万丽富德广场等众多重

点项目的设计任务。
“当看到一个建筑从无到

有，从基础施工到完工，这就
像一个生命一样，让身为建筑
设计师的我们感到惊喜与幸
福。”许冰直言，建筑设计这个
行当，是需要静下心的一个行
业，更是一个充满敬畏与责任
感的行业。

“现在整个行业发展的日
新月异，更要不断学习，不断
进取。”在许冰看来，一分院有
着“传帮带”的优良传统，正是
大家之间相互指点和帮助，才
能有更多的成长。“作为建筑
设计人，我们要拿出更多、更
好的作品，这是我们整个团队
共同的方向。”许冰说。

团队协作，他们完成济宁多个重点项目设计任务

拿拿出出更更多多优优秀秀作作品品，，争争当当排排头头兵兵

许冰及同事们研究设计方案。
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走进济宁市建筑设计院设计一分院办公区，墙面上有着诸多荣誉奖
牌，而最引人注目的还是一面面的合影墙，记录了整个团队工作

或是生活的精彩场景。正是这支团结
向上的团队，先后出色完成了圣都
国际会议中心、全民健身广场、济
宁市第一人民医院东院区以及
援川羌族特色商业街等重点项
目的设计任务，获得了“省级青
年文明号”的荣誉称呼。
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